

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

## La falsificación de billetes

La cuestión de los billetes falsos del Banco de Francia, después de ocupar la atención de los periódicos parisienses ha sido llevada á la Cámara de diputados por Mr. Drayfus.

Este explanó una interpelación acusando al Banco de Francia de no haber avisado al público tan pronto como tuvo conocimiento de la falsificación de los billetes de á 500 francos y pidiendo que se obligue al Banco á que abone á los tenedores el importe de los billetes falsos.

El ministro de Hacienda, Mr. Peytral, estuvo verdaderamente desgraciado en la contestación, y su defensa apasionada del Banco y de su conducta levantó más de una vez rumores en la Cámara.

El asunto principiaba á tomar mal aspecto para el Banco y para el gobierno, cuando el presidente del Consejo de ministros, viendo la situación comprometida, se levantó, y desde sus primeras frases volvió á buen camino el debate.

Mr. Floquet estuvo muy prudente y desplegó grande elocuencia defendiendo la necesidad de mantener firmemente el crédito del billete de Banco. Después de lo cual terminó diciendo:

«Los portadores de buena fe de los billetes falsos serán indemnizados.»

Declaración que fué recibida con grandes aplausos.

\*\*

El corresponsal de *El Imparcial* añade á los anteriores detalles:

«Terminada la sesión de la Cámara, hablé con uno de los regentes del Banco de Francia, quien me dijo que la alarma es inmotivada, que los billetes falsos recogidos hasta ahora no son más que 54, y que al Banco le sería facilísimo recoger todos sus billetes en veinticuatro horas, pues tiene en sus cajas 2.300 millones de francos en numerario y 750 millones en valores de fácil negociación.

Según el regente á quien me refiero, el pánico ha sido obra de unos cuantos establecimientos de crédito enemigos del Banco de Francia ayudados por media docena de periódicos.

El regente del Banco terminó confirmando lo que acababa de decir Mr. Floquet. Sus palabras fueron:

«El Banco ha indemnizado siempre á los tenedores de buena fe de billetes falsos y esto hará en esta ocasión también.»

Ayer cambiaron en el Banco billetes por valor de seis millones de francos y hoy por valor de diez millones.

Toda la emisión de billetes de á 500 francos será recogida.»

\*\*

*Le Temps*, por su parte, ocupándose de la falsificación de billetes hace constar que el Banco ha podido coger muchas veces en flagrante delito á falsificadores españoles, pero que sin saber explicarse la causa, los culpables que han llegado á comparecer ante los tribunales han sido siempre puestos en libertad por las autoridades españolas, quedando en disposición de poder dedicarse nuevamente á su criminal industria.

Nada absolutamente se había dicho hasta hoy, ni en Francia ni en España, sobre falsificaciones españolas, por lo cual nos permitimos dudar de la exactitud de las afirmaciones de *Le Temps*.

## El viaje de la Corte

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Barcelona 29, á las 6'10 t.—A las cinco de esta tarde ha llegado la Reina Regente de regreso de su excursión al Monasterio de Monserat.

Esta noche se celebrará gran banquete en Palacio.

Circulan rumores de que esta noche tendrá efecto la gran retirada militar pero nada se sabe de fijo. Daré detallada cuenta de ella.—E. Romeu.

Barcelona 29, á las 8 n.—Esta noche á las diez se verificará la gran retirada militar en vez de mañana como se había anunciado.

Las calles por donde ha de pasar, están atestadas de gente, siendo imposible dar un paso.

La animación que reina es extraordinaria. Por carta mañana daré detalles.—E. Romeu.

Barcelona 30 de Mayo de 1888.

Queda ya realizada una gran parte del programa de los festejos, funciones y espectáculos proyectados con motivo de la presencia de la corte en esta ciudad y de la inauguración de la Exposición Universal; y como casi todos aquellos actos son ya conocidos de los lectores de LA ALMUDAINA por las cartas y telegramas insertos en este acreditado periódico, me ocuparé hoy tan sólo de los que han tenido efecto en los dos días anteriores y de los que están en proyecto para el resto de la semana.

En la mañana del lunes verificóse la revista militar anunciada.

Las tropas de la guarnición en esta plaza se hallaban formadas en la calle de las Cortes, desde el Paseo de Gracia hasta la Cruz Cubierta; pero visto el estado del tiempo en algunos momentos fresco y lluvioso recibieron las fuerzas poco después orden de retirarse; y cuando estaban ya en movimiento dirigiéndose á sus cuarteles, una contra orden las hizo regresar á sus respectivas posiciones.

Poco después de las once y media se presentó la Reina Regente acompañada del Rey de Suecia y Noruega ocupando juntos un landó á la gran *Dumont*, seguidos de brillante y numeroso Estado Mayor, del que formaban parte el capitán general, los generales Córdoba y Castillo, el ministro de la Guerra y los ayudantes de S. M.

SS. MM. la Reina Regente y el Rey Oscar II, se situaron en la esquina de las calles de las Cortes y de Lauria para presenciar el desfile de las tropas, que se verificó por la infantería en columna cerrada, de honor, siguiendo al paso la artillería de Montaña, el cuarto regimiento divisionario en columna doble y la caballería en columna de honor por secciones.

A pesar de lo desapacible del día, precedido de una noche tempestuosa, fué inmensa la multitud apiñada en la carrera para presenciar la fiesta militar, y que al presentarse la Reina á las tropas y en el momento del desfile prorumpió en entusiastas aclamaciones, que al retirarse S. M. la Reina se repitieron en las calles del tránsito y especialmente en la plaza de la Constitución al entrar en Palacio.

A las dos de la tarde en el tren correo de Francia, el Rey de Suecia y Noruega salió en dirección á Burdeos y Londres, habiendo sido despedido en la estación por un gentil-hombre de la Reina, el ministro de Suecia en Madrid y varios individuos de la colonia sueca en esta ciudad, quienes saludaron al monarca con calurosos *hurras* al partir el tren.

Una hora después se puso en marcha el tren real en dirección de Monistrol para dirigirse desde allí al monasterio de Monserat.

Formaban la expedición, además de algunas personas de la alta servidumbre, el presidente del Consejo, el ministro de Marina, el general Quesada, el capitán general del Principado, señores presidente y fiscal de la Audiencia, presidente de la Diputación provincial, general Muñoz, marqueses de Ahumada y de Sierra Bullones, Deni, Sanchez y otras distinguidas personas.

A las cinco y media llegó S. M. D.ª María Cristina al Santuario, siendo vitoreada con entusiasmo por una multitud apiñada en los alrededores del monasterio.

Salieron á recibir á S. M. los Obispos de la Seo de Urgel, Lérida, Vich, S. Luis de Potosí, y varios canónigos y entró en la iglesia bajo pábulo conducido por seis diputados provinciales.

Después de haberse cantado el *Te-Deum* y la *Salve*, visitó la reina el camarín de la virgen retirándose luego á sus habitaciones, primorosamente decoradas. A las siete y media comenzó el banquete, que se sirvió con esplendidez en los claustros del piso principal del monasterio.

Durante la comida y después de terminada, once masas corales cantaron escogidas piezas musicales que merecieron un general aplauso.

El aspecto de la célebre é histórica montaña, iluminada con infinidad de luces de bengala colocados en los altos picachos, era mágico y sorprendente.

Ayer por la mañana, terminado el oficio en que celebró pontifical el Obispo de Lérida, subió de nuevo la Reina al camarín y al besar la mano de la Virgen depositó en ella la flor natural que le había entregado el poeta Sr. Collell en la fiesta de los Juegos Florales.

Tuvo lugar luego el almuerzo, servido acertadamente, como la comida del día anterior, por el *Restaurant Martin*.

Al poco rato de haberse levantado de la mesa regresó la Reina á esta ciudad á donde llegó á las cinco; el resto de la comitiva á las siete y media.

Para las regatas internacionales á la vela y al remo que han de celebrarse á las dos de esta tarde, se hallan inscritos 17 yachts; 2 de los cua-

les son italianos, 3 franceses, 2 ingleses y 10 españoles.

Mientras se verifique la regata á la vela, se celebrarán otras al remo por canoas de seis y doce remos. Hállanse inscritas 7 canoas y dícese que también verificarán una regata al remo los niños del Asilo Naval.

A las cuatro se inaugurará el Panorama de Waterloó, instalado en la Plaza de Cataluña. Forman el Panorama un lienzo colosal de 50 mil palmas superficiales y gran número de figuras y objetos corpóreos.

Para la propia tarde está anunciada la inauguración de la colección zoológica de M. Bidet. Dícese que la Reina Regente presenciará mañana la procesión del *Córpus* desde el balcón principal de Palacio, uniéndose luego á ella hasta entrar en la Catedral. El embajador de Italia en España Conde de Terinelli representará al Rey Humberto en el acto de inaugurarse el monumento á Colón, ceremonia que se celebrará pasado mañana por la tarde.

También asistirá á la fiesta una comisión del Ayuntamiento de Génova.

La estatua del insigne navegante se halla ya colocada en su sitio, produciendo el monumento en conjunto un magnífico efecto.

Con motivo de la fiesta marítima que se llevará á cabo por la noche, se disparará un castillo de fuegos artificiales en la torre de la Comandancia del Puerto, otro en los muelles de la Capitanía y otro en la escollera del Oeste.

Hase desistido de la visita que debía verificar la Reina Regente á Gerona, Tarragona y Reus, en cuales poblaciones se habían hecho grandes preparativos para obsequiar dignamente á la augusta huésped.

Se halla completamente terminada la iluminación del Paseo de S. Juan, de la calle de las Cortes, Rambla y plaza de Cataluña, en cuyas vías se han colocado diez mil globos para luces de gas.

La gran retreta verificada anoche y que terminó á las dos fué un espectáculo grandioso é indescriptible.

Tengo el tiempo limitadísimo y me ocuparé casi exclusivamente de dicha fiesta en la carta que me propongo escribir mañana.

ENRIQUE ROMEU Y MULLER.

(DEL DIARIO DE BARCELONA)

A las nueve de la noche era ya imposible atravesar la plaza de la Paz á causa del inmenso gentío que la llenaba por completo, así como el Paseo de Colón, los muelles de la Muralla y de la Paz, viéndose ocupados los altos tirantes del gran andamiaje del monumento á Colón, hasta el nivel del zócalo de la columna. En el puerto la iluminación se redujo exclusivamente á los buques del Estado, que desempeñaron su cometido de una manera brillante. El vapor *Piles*, anclado frente á la escalera de la plaza de Medinaceli, tenía farolitos de colores en las jarcias de su arboladura y en el tambor de las ruedas una profusa iluminación, en cuyo centro se destacaban las cifras de A. XIII. El cañonero *Pilar* anclado frente al embarcadero de la Paz, se hallaba iluminado con mucho gusto, viéndose en el puente un gran escudo de España formado con vasos de colores: en el centro se veía también el retrato de S. M. y en la parte interior una inscripción en letras de fuego, en la cual se leía ¡Viva el Rey!, que reflejaba en las tranquilas aguas del puerto.

Pero lo que producía un efecto fantástico eran los buques de la escuadra anclados en la escollera del Este y muelle de la Capitanía, que además de hallarse completamente iluminados con vasos de variados colores despedían sus potentes focos de luz eléctrica en dirección á distintos puntos de la ciudad y uno de ellos lo hacía repetidamente á la estatua de Cristóbal Colón, que destacaba como suspendida en el espacio en medio de la oscuridad que reinaba en aquella altura. Entre los buques de la escuadra llamaba particularmente la atención por su buen gusto en la iluminación el crucero *Castilla*, que tenía las jarcias llenas de farolitos de colores verde, amarillo y encarnado. El caza-torpederos *Destructor* también se hallaba muy bien adornado é iluminado. Entre los buques de la escuadra fondeados en la escollera destacaban de uno de ellos unas colosales cifras de A. XIII; representando el palo trinquete de la *Gerona* en toda su altura una enorme ancla de fuego.

A las doce y media un segundo cañonazo anunció que había terminado la retreta, iluminándose en seguida el castillo de Monjuich con profusión de luces de bengala, colocadas en los fosos, produciendo fantástico efecto.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

El Senador Conde de Cipriano, ha fallecido en Roma.

En su testamento recomienda á sus hijos que se hagan naturalizar franceses, porque Italia, dice, no merece que sea servida por ellos, después de haber renegado de Francia para aliarse con Alemania.

Las autoridades locales de Lisboa han marchado á la frontera con objeto de saludar á la infanta de España doña Isabel, que visitará la línea del ferro-carril de Salamanca por el Duero.

Por esta línea se ha inaugurado un tren rápido entre Oporto y París, que recorre el trayecto en 36 horas.

El 24 ocurrió una explosión formidable en una casa de un pirotécnico de Pantin, pueblo vecino á París.

De entre los escombros se extrajeron el mismo día un muerto y 22 heridos.

Bou langer ha recibido una comisión de estudiantes boulangieristas, los cuales le aseguraron su profunda simpatía.

El General Bou langer les dirigió un breve discurso repitiendo que no aspira á la dictadura y que sólo desea la unión de todos los franceses dentro de la República.

Hablando el Sr. Tisza en la Cámara de Buda-Pesth sobre la participación de Hungría en la Exposición de París, declaró que cada uno era libre de concurrir ó no á la Exposición, pero que en vista de que aumenta por momentos la excitación que reina en Francia, á pesar de los esfuerzos del Gobierno francés y de la nación entera, podría verse en peligro la propiedad ó la bandera nacional de Hungría.

Terminó declarando que esperaba que Francia no consideraría como una injuria el que Hungría no tome parte oficialmente en la Exposición de 1889.

El *Standart* anuncia que el shah de Persia ha promulgado un edicto garantizando á todos los persas la seguridad de sus personas y bienes, prometiéndoles aplicar lealmente las leyes civiles y religiosas y respetar el culto en todas sus mezquitas.

De este edicto han sido remitidas cinco copias á todas las legaciones extranjeras.

El *Standart* atribuye este progreso á la influencia de Drumont Wolff.

El Príncipe Jorge, hijo segundo del Príncipe de Gales, está perdidamente enamorado, según el *Irish Times*, de una señorita perteneciente á la primera aristocracia de Inglaterra, pero sumamente pobre.

La familia real se opone enérgicamente á estas relaciones, pero el Príncipe se niega también resueltamente á renunciar á su amor.

El ejemplo del Príncipe de Suecia que acaba de realizar su boda con la señorita Munck, no es el mejor antecedente para vencer el propósito del regio enamorado.

Telegrafian de París que la comisión de aduanas ha aprobado la prórroga por tiempo indefinido del recargo de 40 francos de derechos por hectólitro de alcohol extranjero introducido en Francia.

El cajero del National Park Bank, de Nueva York, que tenía un sueldo de 5.000 duros anuales, se ha escapado llevándose 500.000 pesos.

No se ha extralimitado, pues tenía en la caja cuatro millones en moneda corriente.

El cajero era muy apreciado y sus jefes tenían en él omnimoda confianza.

Su Santidad ha concedido una indulgencia plenaria á los niños que en su primera comunión ofrezcan no ingresar en asociaciones secretas condenadas por la iglesia, y otra anual á los fieles que hagan ó renueven este propósito.

Las noticias que se reciben de Bulgaria y de Servia siguen hablando de la creciente agitación de partidas montenegrinas y otras, sostenidas por comités slavos para mantener constante la alarma y justificar la necesidad de restablecer el orden en los Balkanes.

En una explosión de gas ocurrida en Montreal han perecido 20 personas, resultando heridas otras muchas.

La explosión ha ocasionado el desplome de algunas casas cercanas al gasómetro, sepultando á varias personas.

### De la Península

Uno de los pueblos que más han sufrido con los últimos temporales que se han desencadenado en la Península, es el de Corral de Almaguer, provincia de Toledo.

Las aguas del río Ríansares invadieron la población, hundiéndose varias casas y entre ellas una fábrica de aguardientes.

Además amenaza ruina una tercera parte de las casas del pueblo, siendo imposible precisar la importancia de los desastres por estar intransitables las calles. Muchos niños, mujeres y ancianos han sido salvados en carruajes, y aunque no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales, se supone que acacieron algunas.

La mayoría de los campos han sido asolados, y se teme se agrave la situación por efecto de nuevas tormentas.

En Alcaudete de Jara una tormenta, acompañada de piedra, ha dejado sumida en la mayor angustia á aquella localidad, pues las pérdidas, que son inmensas, envuelven la total destrucción de la ribera de huertas, principal riqueza de aquel pueblo.

En media hora ha desaparecido todo el trabajo de un año, imponiéndose la miseria con caracteres horribles.

Otros muchos puntos han sido grandemente perjudicados por el temporal, que produjo la consiguiente interrupción en las líneas telegráficas y de ferro-carriles.

El Director de Agricultura ha dispuesto, por virtud de las gestiones del Sr. Rodríguez Correa, que se destine á la extinción de la langosta en Guadix gran cantidad de gasolina, dirigiendo las operaciones un inspector facultativo. Y el Ministro de la Gobernación, en virtud de las propias gestiones, ha destinado á aquella región las mil pesetas que le quedaban del fondo de calamidades.

Se han abierto al público las estaciones telegráficas de Alhama la Seca y Puente del Sou, en las provincias de Almería y Coruña, respectivamente.

También se ha inaugurado la línea telegráfica entre Madrid y Villaviciosa de Odón.

Cerca de 1.000 testigos están llamados á declarar en la vista de la causa contra el Ayuntamiento de Aceituno, que ha de verse ante la Audiencia de Vélez-Málaga.

Leemos en *El Eco de Castilla*, de Valladolid:

«Las autoridades han tenido noticia de que de un día á otro llegarán á esta capital, procedentes de la feria de Palencia, unos treinta gitanos con el exclusivo objeto de batirse con los gitanos residentes en Valladolid para resolver en sangriento combate antiguos y misteriosos resentimientos.

Es decir, que se trataba de que Valladolid presenciase una bárbara lucha como la ocurrida

hace algunos años en Zamora. Por fortuna nuestras autoridades han adoptado todo género de precauciones, y es de esperar que no se verifique el encuentro.»

La media brigada de cazadores que había marchado al Pardo á fin de ejercitarse en las prácticas anuales de tiro al blanco, se encuentra de regreso en Madrid, habiendo verificado al terminar aquellas unas interesantes maniobras de combate moderno á presencia del capitán general del distrito.

En la orilla izquierda del Manzanares y sobre una línea de excelentes posiciones había construido cada batallón cierto número de obras de fortificación, entre ellas un reducto, una luneta, trincheras de varios perfiles y pozos de tirador, fogatas pedreras, etc. El de Ciudad Rodrigo montó además un puente de tablonas sobre el río y un servicio telegráfico de campaña. El día 24 se verificó el ataque de dichas posiciones, dirigiéndose cada batallón contra las fortificadas por el, y tras una serie de hábiles movimientos en que se hizo patente la excelente instrucción de combate de oficiales y tropa, se tomaron aquellas, las cuales estaban defendidas por algunas fuerzas en distinto traje que las demás para figurar el enemigo.

El general Martínez Campos hizo presente á los tenientes coroneles de Ciudad Rodrigo y Puerto Rico, Sres. Rios y Visa, cuán complacido quedaba del brillante estado de entramos batallones.

En el sorteo de la Lotería Nacional verificado el lunes han sido agraciados con los premios mayores los siguientes números:

24643, con 80.000 pesetas, Sueca y Madrid; 18.088, 40.000; 21686, 20.000. Premiados con 5.000 pesetas: 14277—7877. Con 2.500: 4128—25062—20356—12485—12561—25097—21804—12905—1478—2190—15447—22147—4920—4318—10424—22234.

En un periódico de Madrid hallamos la siguiente rectificación á «La novela del Rey de Suecia» que insertamos días atrás.

Dice así nuestro colega:

«Se nos han comunicado algunos informes referentes al suceso, de que ya tienen noticia nuestros lectores, ocurrido en el tren al rey de Suecia.

El hecho es exacto, pero, según se nos asegura, difiere en algunos detalles.

Cuando el registrador de la propiedad de Pozo Blanco entró en el coche real, S. M. Oscar II le preguntó cortesmente qué se le ofrecía.

Como es de presumir, el interrogado refirió, no sin cierta confusión, al rey de Suecia que para no quedarse en el camino había tomado por asalto el primer tren que le deparó la suerte.

S. M. aceptó las excusas del registrador de la propiedad de Pozo Blanco, sobre el cual no se lanzó, como se ha supuesto, para averiguar si llevaba algún arma de fuego.

Tampoco se confirma que se haya encontrado en uno de los bolsillos del registrador una caña de manzanilla, por la sencilla razón de que no llevaba tal caña y sí sólo un pequeño vaso de viaje.»

En Huesca se ha verificado estos últimos días la vista en juicio oral de una importante causa por falsificación de un documento, en que se

dad de su fortuna pasará á Ricardo el día del contrato. Se me destrozaba el corazón al oír cómo hablaban del dinero y ni una palabra de los sentimientos. ¿Que partido tomar, Lorenzo?

—Es muy fácil de encontrar, querida mía. Por lo pronto es preciso que te acostumbres á la idea de que no te casarás con Turlington....

—Hablemos seriamente. Ya sabes que he hecho todo lo que he podido. He dicho á papá que yo puedo considerar á Ricardo como un amigo, pero no como un marido. A esto me contestó riendo: «Espera un poco y cambiarás de opinión, hija mía.»—Ya ves; como Ricardo lo es todo para mi padre... ha manejado sus negocios, ha evitado que tenga pérdidas por malas especulaciones, me ha conocido muy pequeñita, y tiene una gran casa de comercio y mucho dinero. Papá no concibe que yo pueda resistirme á las pretensiones de su amigo Turlington. He querido sondear á mi tía, la he dicho que Ricardo era muy viejo para mí; y todo lo que ha contestado es esto: «—Mira á tu padre; era mucho mayor que tu madre, y esto no les ha impedido ser muy dichosos.»—Y aunque yo dijera: «—No me quiero casar con Ricardo», ¿qué adelantaríamos? Papá es el mejor de los hombres; pero ¡ah! ama tanto el dinero! Para él no hay otra cosa. Se pondría furioso—¡ah, sí! aun siendo tan cariñoso como es, se pondría furioso—si yo le dejara sólo entrever que te amo. Fuera el que fuera el que pretendiese mi mano, sin tener una fortuna igual á la mía, mi padre lo tendría por loco, y no sólo no le contestaría palabra, sino que llamaría enseguida á los criados para que lo echaran á la calle. No exagero nada, Lorenzo; ya sabes que yo digo la verdad, y no veo.... ni la más pequeña esperanza.... para nosotros dos....

—¿Es eso todo, Natalia? En ese caso yo tengo algo que decirte á mi vez.

reclamaban doscientas mil pesetas á los herederos de un presbítero difunto de la Rioja.

La Audiencia ha dictado su fallo condenando á dos de los procesados á ocho años y un día de presidio mayor, indemnización y accesorias, y al tercero, que fué el que actuó como secretario del Juzgado donde se simuló el reconocimiento del documento falso, á la pena de catorce años, ocho meses y un día de cadena, indemnización y accesorias.

### De la Provincia

#### Menorca

Ha regresado á Mahón después de permanecer algunos días en Palma el Comandante de Marina de aquella provincia D. José Ramis de Aireflor.

También ha regresado á Palma después de algún tiempo de permanencia en Mahón D. Eusebio Estada, Ingeniero Jefe de Obras Públicas de la Provincia.

—El martes, á bordo del vapor *Nuevo Mahónés*, fueron embarcados con destino á Barcelona unos ocho quintales de langosta y 21 cabezas de ganado vacuno.

—Los viticultores de Menorca están de enhorabuena, pues en todos los viñedos tienen las cepas gran cantidad de racimos.

—El martes salieron de Mahón para Barcelona el Sr. Conde de San Juan de la Violada y el Excmo. Sr. D. Vicente Riva-Palacio, Ministro Plenipotenciario de México en España, miembro de la Real Academia de San Fernando, de la de Historia y de la de Historia Natural.

—Para Barcelona salieron el martes de Mahón en el vapor *Nuevo Mahónés*, 278 individuos de aquella guarnición, á quienes se les ha expedido licencia ilimitada.

—A las diez de la mañana del mismo día fundeó en aquel puerto, procedente del de Barcelona, la escuadra inglesa de instrucción. Tan luego como fué admitida á libre plática, la capitana saludó la plaza, cuyo saludo le fué devuelto por las baterías de la fortaleza de Isabel II.

Los buques de que se compone, son:

Corbeta *Active*, al mando del Comodoro R. N. Marklam, de 3.080 toneladas, 10 cañones, 4.130 caballos de fuerza y 361 plazas.

Corbeta *Volage*, su comandante el capitán de navío Mr. C. Johnstons, de 5.080 toneladas, 10 cañones, 4.530 caballos y 349 plazas.

Cruceiro *Rover*, su comandante el capitán de navío Mr. G. H. Roel, de 3.460 toneladas, 14 cañones, 4.960 caballos y 367 plazas.

Cruceiro *Calypso*, su comandante el capitán de navío Mr. J. C. Burnell, de 2.770 toneladas, 16 cañones, 3.720 caballos y 313 plazas.

Hoy viernes saldrá para Gibraltar.

—D. Salvador Clemente y Hernandez ha tomado ya posesión de la Escuela Pública de niños de Alayor, que obtuvo en virtud de concurso.

#### Ibiza

El domingo último llegaron á Ibiza quince músicos del pueblo de Muro, los cuales dicese iban contratados para asistir tocando á la procesión que debía verificarse ayer.

El mismo día de su llegada por la noche y á pesar de la fatiga del viaje tocaron varias escogidas piezas en la plaza del Mercado, donde

—¿Qué es ello?

—Que si las cosas siguen como hasta ahora, es muy fácil decir cómo acabarán. Acabarán por tu matrimonio con Turlington.

—¿Jamás!

—Tú lo crees así hoy; pero no sabes qué sucederá de aquí á Navidad.... ¡Natalia! no hay más que un medio para impedir tu boda con Ricardo, y es, que te cases conmigo.

—¿Sin el consentimiento de mi padre?

—Sin una palabra á nadie, antes de que todo haya concluido.

¡Oh! ¡Lorenzo, Lorenzo!

—Querida mía, todo lo que acabo de oírte me prueba que no hay otro camino de salvación. Piénsalo bien, Natalia, piénsalo bien!

Hubo un momento de silencio. Natalia dejó caer la aguja y el hilo y se tapó el rostro con las manos.

—¿Si viviera mi pobre madre—murmuraba;—si tuviera sólo una hermana mayor para aconsejarme y para tomar mi defensa!

Evidentemente vacilaba; Lorenzo aprovechó, como lo hacen los hombres, esta indecisión, é insistió sin piedad.

—¿Me amas?—le dijo muy quedo al oído.

—Bien sabes que te amo con todo mi corazón.

—Pues bien, pon á Ricardo en la imposibilidad de separarnos.

—¿De separarnos? Pero si somos parientes y nos conocemos desde nuestra infancia... Aunque él exigiera nuestra separación, mi padre no lo consentiría.

—Recuerda lo que ya te he dicho, que la exigirá. Cuanto á tu padre, Ricardo lo maneja como quiere.... ¡Amor mío, se trata de nuestra dicha!

Y rodeándola con sus brazos, la estrechó dulcemente contra su pecho.

concurrió numerosa muchedumbre de personas deseosas de oírlas.

\*\*

Según vemos llama á muchos la atención que no se hayan dictado las órdenes oportunas á fin de que se constituya el ayuntamiento de Formentera, la cual isla, de derecho está ya segregada del término municipal de Ibiza en virtud de acuerdo de la Excmo. Diputación provincial adoptado en Abril último.

### De la Capital

Ayer corría como válido el rumor de haberse sabido en esta Delegación de Hacienda que en la subasta del Impuesto de Consumos de esta capital, celebrada en Madrid, se había presentado una proposición más favorable que la que presentó en Palma el representante del actual arrendatario señor Fuster.

Añádase también que la diferencia de tipo entre una y otra proposición era de 20.000 pesetas y que el pliego presentado en Madrid, procedía de D. Doroteo Manterola Santiago, en nombre de una sociedad que tiene en arriendo el mismo impuesto en varias poblaciones de la Península.

Esperamos ver si se confirman estas noticias.

El Juzgado Municipal del distrito de la Lonja de esta ciudad registró durante la primera decena del mes de Marzo último 18 nacimientos y 24 defunciones, con lo que resultó una baja de 6 individuos en el censo.

El miércoles quedaron quitados los rails de madera que se pusieron entre el Borne y la fuente de las Tortugas, contra los cuales nos pronunciamos en nuestro número del propio día.

Gracias por la prontitud.

Esta mañana deben pasar la revista de comisario en sus respectivos cuarteles los cuerpos de esta guarnición, empezando por los que están alojados en el cuartel del Carmen.

Se ha presentado en el Gobierno de la Provincia por D. José Ramón y Sastre, vecino de Ibiza, la renuncia de doce pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «Virgen del Carmen» en el término municipal de Sta. Eulalia en la isla de aquel nombre.

El terreno en donde radican, ha sido, en su consecuencia, declarado franco y registrable.

Los pagarés que vencen dentro del próximo mes de Junio á los compradores de fincas y redimistas de censos procedentes de oienes nacionales, ascienden á 2.714'56 pesetas, siendo en número de siete los mencionados compradores.

A los solemnísimos cultos que con motivo de la festividad de ayer se celebraron en la Santa Iglesia Catedral, asistió en corporación el Excelentísimo Ayuntamiento de esta Ciudad presidido por el Sr. Alcalde y compuesto de once señores concejales.

El séquito fué como de costumbre: los guardias á caballo, banda de tambores, música de oboes, maceros, alguaciles y guardias á pie.

—Si lo han hecho otras jóvenes—insistía—¿por qué no lo has de hacer tú?

Responder era algo superior á las fuerzas de Natalia, y renunció á ello. De sus labios se escapó un suspiro, y se apretó contra él cerrando dulcemente los ojos. Un momento después levantóse sobresaltada y toda temblorosa, y miró á la claraboya del techo. Acababa de oírse, precisamente por encima de ellos, la voz de Ricardo Turlington que decía:

—Graybrooke, tengo que hablaros acerca de Lorenzo Linzie.

La primera intención de Natalia fué huir, pero al oír pronunciar el nombre de Lorenzo se detuvo. En el tono de Ricardo había algo que hizo nacer en ella esa curiosidad que suspende el miedo; y esperaba con su mano entre las de Lorenzo.

—Debéis recordarle—proseguía diciendo la ruda voz del capitán—que he hecho objeciones cuando habéis hablado de traerlo con nosotros. No habéis querido escucharme, y he cedido, pero he hecho mal; Lorenzo Linzie es un joven presuntuoso.

—Mi querido amigo—replicó sir José con su risa llena de hombría de bien—en verdad, os encuentro un poco duro para Lorenzo.

—No sois muy observador, Graybrooke, y yo sí. He notado su presunción respecto de nosotros, y particularmente respecto de Natalia. Tiene una manera de hablarla y de mirarla, que no me gusta; gasta demasiada familiaridad con ella. Es preciso llamarle al orden. Tengo el derecho de exigir que se respeten mis sentimientos, y os pido formalmente que pongáis coto á esta intimidad cuando volvamos á tierra.

Sir José respondió esta vez en tono serio, y expresó su sorpresa en estos términos:

—Mi querido Ricardo, son parientes próximos y han jugado juntos cuando eran pequeños.

En la madrugada de ayer fué hallado muerto en la cama un hombre natural de Sóller. Parece que éste y un compañero suyo, palésano y domiciliado en la calle del Sindicato, bajaban en la draga destinada á limpiar el fondo del puerto de Felanitx; mas como quiera que debe ser trasladada á Ibiza dentro de breves días, obtuvieron licencia por cuatro ó cinco días para venir á pasarlos en compañía de sus respectivas familias.

El difunto tenía que marcharse á Sóller en diligencia á las cinco de la mañana de ayer, por lo cual pernoctó en casa de su compañero, cuando éste iba á despertarle para que marchase le encontró cadáver.

Se dió parte al Juez de instrucción el cual hizo las averiguaciones que creyó del caso y dió orden para el sepelio del difunto.

Fué conducido á la última morada á las siete de la mañana.

Anteayer no quedaron hechas todavía la lista de las propuestas de los opositores aspirantes á las escuelas que han de proveer.

Es probable que lo estén hoy.

Ayer tarde, mientras se estaba tendiendo para formar calles la tropa del Regimiento de Filipinas, el caballo que montaba el teniente coronel del primer batallón resbaló en el empedrado frente á la Casa Consistorial, se cayó rebotando y cogió debajo al ginete ocasionándole una fuerte contusión en el brazo derecho.

Fué curado en la casa de socorro por el médico municipal Sr. Oliver, siendo después trasladado á su casa en el coche de la Capitanía general.

Este desgraciado percance fué sentido vivamente por la considerable muchedumbre que lo presenciaba.

Según nos manifiesta el Sr. Interventor de Hacienda de esta provincia, desde hoy queda abierto el pago de la mensualidad de Mayo á las clases pasivas que tienen consignados sus haberes en esta Tesorería, en la forma siguiente:

Día 1.º.—Pensiones remuneratorias, Jubilaciones y Cesantes.

Día 2.—Regulares y Montepío civil.

Día 4.—Montepío militar.

Día 5.—Retirados de guerra y marina.

Día 6 y 7.—Para todas las clases que hayan dejado de percibir.

Vimos ayer con satisfacción que se regó la zona del Sur entre el fielato del Muelle y el puente sobre la Riera.

El Sr. Presidente interino del Fomento de la Pintura y Escultura nos ha ofrecido la nueva sala destinada para exposición permanente de obras y situada en la calle de San Nicolás, número 30, la cual deberá abrirse hoy al público. Agradecemos la atención.

En efecto fué el vapor *Mallorca* el que salió anteayer de este puerto con destino al de Barcelona con un regular número de pasajeros.

Según nueva organización dada al arma de infantería de nuestro ejército, parece que no debe haber más que un sólo cura en cada uno de los sesenta regimientos.

Al efecto se irán amortizando las plazas que con este motivo quedan excedentes.

Por lo que respecta á los cuerpos de guardación en estas islas quedan confirmados en los cargos de cura ó capellán castrense D. Juan Tur y Riera en el Regimiento de Filipinas y D. Domingo Tur y Serra en el de Mindanao.

Los demás capellanes de dichos regimientos continuarán en los puestos que actualmente desempeñan en concepto de agregados á extinguir.

De los ocho aspirantes á procuradores que se han presentado á examen estos días pasados, han sido aprobados siete cuyos nombres son como siguen:

- D. Eugenio Lopez.
- » Juan Colf.
- » Pedro Francisco Llabrés.
- » Pedro Juan Valens.
- » Antonio Barceló.
- » Juan Ripoll.
- » Francisco Viana.

El capitán de carabineros de esta Comandancia D. José Prego Lonreiro, el teniente don Anastasio del Val y un carabnero, hicieron días pasados una aprehensión de un reo y nueve bultos de tabaco con peso de 400 kilogramos y también hizo otra de tres bultos con 65 kilogramos de peso y tres reos, el cabo segundo Luis Longas Bandrés con cuatro carabineros.

Sería, solemne y concurrida estuvo ayer tarde la procesión.

Además de las innovaciones ya anunciadas observamos que asistieron á ella tres músicas de paisanos y la del Regimiento de Filipinas.

El clero fué algo más numeroso que en años anteriores, presidiendo sus respectivas comunidades, como el año pasado, los señores curas

parrocos de las cinco parroquias en que está dividida la ciudad.

Por lo demás, se efectuaron como siempre los actos militares de costumbre, disparando las tres salvas el fuerte de S. Pedro.

El gentío que acudió á verla fué muy numeroso, notándose extraordinaria afluencia de campesinos y gente de la huerta y alrededores de la capital.

El Ayuntamiento, con mayor número de concejales que por la mañana, asistió ayer tarde á la procesión bajo la presidencia del Señor Alcalde.

La costumbre ha sancionado una nueva fiesta anual en los salones del Círculo Mallorquín: el baile del día de Corpus.

Todos los años acude allí distinguida concurrencia para presenciar el desfile de la procesión, y todos los años, terminado el desfile, se improvisa un baile, que como ya no tiene de improvisado más que las apariencias, resulta tan concurrido y brillante como si para él se hubiesen circulado invitaciones.

Así sucedió ayer y así sucederá de fijo en lo sucesivo.

Porque indudablemente tendrá que improvisarse cada año el baile del día de Corpus.

Se confirma el fallecimiento del muchacho que se cayó de un árbol en la plaza de S. Francisco, cuya noticia dimos anteayer á nuestros lectores.

La madre de la niña que se cayó en la Plaza de Toros el domingo, falleció anteayer de resultas del gran trastorno que sufrió con aquella desgracia.

Dícese que el marido está inconsolable.

Lo comprendemos, sintiendo de todas veras su dolor.

Las horchaterías se vieron anoche atestadas de gente que acudía á tomar el clásico refresco, del cual parece no puede por concepto alguno prescindir el público de Palma en semejante día.

Establecimiento hubo en que no se podía hallar sitio sino esperando gran rato y después de sentado no se podía obtener el servicio sin cansarse de esperar, lo cual aconteció, según vimos, á muchas personas.

Dos mujeres riñeron ayer tarde acaloradamente en la calle del Arco de la Merced, dando un escándalo de primera fuerza.

Un sereno y algunos guardias de Seguridad pusieron paz y estos les intimaron la comparecencia ante el Sr. Gobernador.

Anoche, por primera vez en este año, tocó la música del Regimiento de Filipinas en el paseo del Borne.

También por primera vez aparecieron en él las sillas y sillones del Sr. Homs y encendiéronse las dos farolas centrales; á pesar de lo cual, el paseo estuvo escasamente alumbrado, gracias, sin duda, á no haberse cambiado todavía los mecheros de los faroles laterales, como suele hacerse al llegar esta época.

La concurrencia no fué muy numerosa.

Ha sido ascendido al cargo de oficial primero de la Intervención de Hacienda de esta provincia, nuestro particular amigo D. Agustín de Ledesma, declarándose cesante á D. Juan Pizá que regentaba dicha plaza.

### Lecturas amenas

#### Nueve semanas en trineo

De la relación de un viaje por Siberia, publicada por *The Graphic*, tomamos los detalles siguientes:

«A mediados de Noviembre llegamos á Vladivostok en el vapor-correo japonés, y á fines de Diciembre emprendimos nuestro viaje en un trineo que nos había costado setenta rublos. Cinco mil millas (8.000 kilómetros) teníamos que recorrer para llegar al primer ferrocarril de la Rusia europea.»

«El servicio de postas de Siberia esta admirablemente organizada. En toda la extensión del continente, desde el Pacífico hasta los Urales, y entre todas las poblaciones de alguna importancia, hay casas de postas, situadas á distancias que varían de 8 á 30 millas, en las cuales puede el viajero pedir caballos y un *yemshik* ó conductor, presentando al efecto un permiso para correr la posta. Si el viajero no es correo de Gabinete, ú oficial del ejército, tendrá que esperar unas cuantas horas, ó algunos días, pero le costarán muy baratos los caballos, y hasta que estos lleguen podrá estar muy cómodamente en la casa de postas, disponiendo de una habitación limpia y bien caldeada.»

«Dos días después de haber salido de la costa llegamos al lago Khanka. El camino de los trineos estaba marcado por ramas de árboles puestas en el hielo á cada lado.»

«El día de Navidad llegamos á Khabaravka, el gran centro militar de la Siberia Oriental, y á la tarde siguiente entramos en el gran río Amur, helado en toda su extensión.»

«Cerca de Blagovestchensk, capital de la región del Amur, tuvimos que dejar el trineo y tomar un carro sin muelles, tirado por cinco caballos, eu el que corrimos doce millas, no quedándonos hueso sano. En Blagovestchensk estuvimos cinco días, al cabo de los cuales volvimos á tomar nuestro trineo, continuando nuestro viaje por el hielo. Cinco semanas tardamos en llegar á las costas del lago Baikal, que estaba también helado y sobre el cual anduvimos treinta millas oyendo el ruido del oleaje debajo del hielo. De allí para adelante fuimos encontrando á cada paso grandes caravanas de trineos de carga, unas que llevaban té desde China y otras que conducían á Siberia mercancías de Rusia.»

«Poco después de haber dejado atrás el lago Baikal pasamos por la linda ciudad de Irkutsk, y á los quince días, por la de Tomsk, capital de la Siberia Occidental y mucho más bonita que Irkutsk.»

«Hacia justamente nueve semanas que habíamos salido de Vladivostok, cuando vimos á lo lejos las luces de la casa de Tiumen, de donde arranca el ferrocarril de Ekaterinburg. Esta línea no tiene más que quinientas millas de longitud, y todavía nos quedaban que andar en trineo seiscientos ó setecientos antes de llegar á Nijni Novgorod, primera estación del ferrocarril de Moscow.»

#### Un alcalde templado

En un periódico de Méjico encontramos el siguiente bando, encaminado á evitar las sequías en el pueblo:

«El alcalde mayor del pueblo y departamento de Casthanas,

Considerando: Que el Supremo Hacedor no se ha comportado bien en esta provincia y población, una vez que en todo el año anterior ha caído tan sólo un aguacero, y que en este invierno, no obstante las procesiones, novenas y trisagios no ha llovido una sola vez, y por consecuencia se ha perdido la cosecha de Casthanas, de que depende la prosperidad de todo el departamento, decreta:

Artículo 1.º Si dentro del perentorio término de ocho días, á contar desde la fecha del presente decreto, no lloviese abundantemente, nadie irá á misa ni rezará oraciones.

Art. 2.º Si la sequía durase ocho días más, serán quemadas las iglesias y capillas, y destruidos los misales, rosarios y cualquiera otro objeto de devoción.

Art. 3.º Si, finalmente, tampoco lloviese en un tercer término de ocho días, serán degollados todos los clérigos, frailes, monjas, beatas y santurrones. Y por el presente se concede facultades para cometer toda clase y especie de pecados para que el Supremo Hacedor entienda con quién tiene que habérselas.»

¡Ah, valiente!

### Publicaciones oficiales

#### Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 29 de Mayo próximo pasado:

Hacienda.—Ley modificando las partidas 6.ª 7.ª y 8.ª de los Aranceles de Aduanas referentes á los adeudos de los alquitranes, breas y petróleos.

Sección de Fomento de esta provincia: admite la renuncia del registro de doce pertenencias de mineral de hierro en el pasaje denominado *Poch Joch* del término de Sta. Eulalia en Ibiza.

Comisión Provincial: precios á que se han de liquidar y abonar los suministros á las tropas y Guardia Civil, durante el mes de Mayo.

Los Ayuntamientos de Villafranca, Escorca, La Puebla, María, Campos, Porreras, Costitx, Alcudia, Algaida, Andraitx y Llubí, anuncian la subasta para el arriendo del impuesto de consumos.

Administración de Propiedades: relación de los compradores de bienes nacionales que les vencen pagarés dentro del corriente mes.

Cuenta de ingresos y gastos correspondiente al tercer trimestre de 1887-88 rendida por el Depositario de fondos municipales de Manacor.

Juzgado de primera instancia de la Lonja: edicto anunciando la subasta de dos carros y una mula.

El del distrito de la Catedral cita de remate á Mr. B. Bertran en los autos ejecutivos promovidos por D. Antonio Garau.

El mismo saca á pública subasta una casa zaguán número 14 de la m.ª 192; y otras dos en el término de esta ciudad.

El del partido de Inca anuncia la subasta de varias fincas situadas en términos de Alcudia y Pollensa.

La Fiscalía de Marina cita á los que se consideren dueños de varios bultos de tabaco aprehendidos.

#### Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 25 del actual:

Gracia y Justicia.—Ley autorizando la enagenación del edificio y terrenos de la cárcel de Oviedo para atender á la construcción de una penitenciaría provincial y prisión de partido.

—Otra variando la redacción de los artículos 483, 484 y 710 de la ley de Enjuiciamiento civil.

Gobernación.—Otra disponiendo que se establezca en Casas Ibáñez (Albacete) una estación telegráfica para facilitar las comunicaciones militares de Valencia y Castilla la Nueva.

—Real orden mandando se proceda á la celebración de subasta para establecer y explotar en San Sebastián una red telefónica.

Ultramar.—Real decreto concediendo el título de villa al pueblo de Aibonito (Puerto Rico.)

La del día 26:

Gobernación.—Real decreto mandando proceder á la elección de un diputado á Cortes en el distrito de Caspe, provincia de Zaragoza.

—Real orden nombrando médico director numerario de baños y aguas minerales, á D. Miguel Gómez Camaño y Cob.

### Pasatiempos

Un avaro encargó cuellos postizos á su camiserero.

—Perfectamente—dijo éste;—¿les pondremos un botón, como de costumbre?

—No es necesario: los abrocharé en una berrija que me ha salido en el cuello. Ya abrocho en ella la camisa.

\*\*

El Barón está gravemente enfermo y decide llamar al médico.

—Doctor—le dice después de la visita—¿cuánto he de dar á V?

—Ni un céntimo.

—¿Cómo es eso?..... ¡Jamás consentiré!.....

—No se apure V., hombre, no se apure V.; ya me pagarán sus herederos.

### Boletín meteorológico

Día 30—9 mañana.

Barómetro . . . . .	765,3 mm.
Termómetro seco. . . . .	22,3 grados.
Id. húmedo. . . . .	19,5 id.
Mínima. . . . .	13,4 id.
Reflector. . . . .	11,0 id.
Dirección del viento. . . . .	S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas. . . . .	2,2 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas. . . . .	" mm.

### Defunciones

RELACION de los cadáveres conducidos al Cementerio de esta ciudad, durante el día 29 de Mayo.

Antonia M.ª Bernat Ferrer, casada, de 42 años.

### Cultos

En Santa Eulalia se celebrará la festividad del Corpus; á las ocho exposición: acto seguido se cantará prima y misa matinal, y á las nueve y media, horas menores y la misa mayor con música y sermón por D. Juan Barceló. Por la tarde los actos de coro, trisagio con música, procesión por el interior de la iglesia, y la reserva precedida de *Te-Deum*.

La devoción del mes de Junio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús empezará en las iglesias siguientes, celebrándose el incruento sacrificio de la misa en las que se celebre por la mañana:

En Santa Cruz, á las cinco y media de la mañana.

En San Miguel á las cinco y media, repitiéndose al anochecer.

En San Francisco, á las cinco y media y á las once y cuarto.

En la Merced, á las seis.

En Santa Fe, á las seis y cuarto.

En San Felipe Neri, á las seis y media, con exposición.

En Montesión, á las siete, con dos misas y exposición.

En San Jaime, á las siete, y por ser el primer viernes de mes, habrá comunión general. Al anochecer, empezará la novena dedicada al mismo Corazón, con exposición.

En San Juan y Consolación, (calle de San Cayetano), á las siete de la mañana.

En la Misión, á las siete, con música y sermón los domingos y fiestas.

#### Visita á la Corte de María

En la Catedral, á la Virgen de la Asunción.

### Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 30

De Alicante á Ibiza en 14 horas, vapor *Jaimé II*, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., 14 pas. y efectos.

De Barcelona en 3 días, goleta *Joven Luisa*, de 63 ton., pat. Juan Pujol, con 6 mar. y efectos.

DESPACHADOS

Para Valencia vapor *Unión*, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., pas., valija y efectos.

Para Barcelona vapor *Mallorca*, de 419 ton., cap. D. Juan Morey, con 23 mar., pas., valija y efectos.

Para Cette polacra goleta *Virgen del Mar*, de 64 ton., cap. D. Matías Sabater, con 6 mar. y vino.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1888. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde. De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde. De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with exchange rates for Palma 29 de Mayo, Dinero, and Paris 26 Mayo. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorquin, and Ferro-carriles de Mallorca.

Table with market prices for Aluminado por Gas, Obligaciones de los F. C. de M., Harinera Mallorquina, and La Isleña.

Madrid 26 Mayo. (Cotización oficial.)

Table with market prices for 4 pº perpétuo interior, 4 pº amortizable, Billetes hipotecarios de Cuba, Banco de España, and Tabacos.

Barcelona 28 (Cotización de la noche.)

Table with market prices for 4 pº perpétuo interior, 4 pº perpétuo exterior, 4 pº amortizable, Billetes hipotecarios de Cuba, Banco Hispano-Colonial, and Ferro-carriles del Norte.

Paris 26 Mayo

Table with market prices for 4 pº español and Panamá.

Hojas del Calendario

Calendar for June (JUNIO) showing dates, moon phases, and religious observances like Proserpción and Sabado.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. LINEA DE COLON.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana. LINEA DE FILIPINAS.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico. LINEA DE BUENOS AIRES.—Un viaje cada dos meses para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. LINEA DE FERNANDO POO.—Con escalas en la costa occidental de Marruecos. SERVICIOS DE AFRICA.—Costa Norte.—Servicio quincenal. Salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeiras, Ceuta y Málaga.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila, á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas, núm. 5

RELOJERÍA ALEMANA

Ofrece al público un variado surtido de relojes de bolsillo y de pared.



Composturas en relojes é instrumentos Matemáticos bajo garantía.

Guillermo Krug—38, Juanot Colom,—Palma de Mallorca

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DEL Elixir Dentifrico

DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

Bruselas 1880 — 2 medallas de oro — Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO en 1373

por el prior Pedro BOURSAUD

«El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie, fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto. «Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»

Casa fundada en 1807 SEGUIN 3, Rue Huguerie, 3, Agente general: BORDEAUX

Depósito en todas las farmacias y perfumerías de Francia y Extranjero.



HORTICULTOR Y FLORICULTOR

En el jardín y huerto de la calle de los Olmos, número 2, encontrarán los aficionados á las flores gran variedad de plantas; también se están multiplicando en dicho jardín eucalyptus (glóbulos) y planteles de hortalizas de la estación de cada mes, como son: coliflor (brócoli), colinabo, calabaza, etc.

Aviso importante

La marmolería de la calle de los Olmos, número 114, se ha trasladado al número 131 de la misma calle, en donde se encontrará un gran surtido en chimeneas de mármol blanco y de color de diferentes dibujos, tablas para cómoda á 18 pesetas y todo cuanto se pida con economía y mayor perfección.

NO EQUIVOCARSE

Calle de los Olmos, núm. 131, Palma

EMPLASTOS POROSOS

antihistéricos de Wilsson

Universalmente conocidos como uno de los mejores remedios externos para el alivio y curación de las enfermedades nerviosas siguientes:

Hipocondria, Histérico, Eretismo y Movilidad nerviosa, Palpitaciones y Sofocaciones del mismo carácter, Síncopes y vómitos espasmódicos, Cólicos y dolores nerviosos, Indigestiones del mismo origen, ciertas enfermedades catarrales en que predominan síntomas nerviosos, algunas afecciones asmáticas y, en general, en todas las que derivan de los nervios

Además, el tiempo y la experiencia han demostrado que también son eficacísimos contra el mareo producido por los viajes y por varias enfermedades crónicas del estómago por atonía de este órgano, cuyas fuerzas aumentan sin producir nunca irritaciones en el tubo digestivo.

VÉNDENSE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Se remiten por el correo contra envío de pesetas 1'50 en sellos, dirigiéndose al

DEPÓSITO GENERAL DE MEDICAMENTOS EXTRANJEROS

DE

SALVADOR ALSINA, PASAJE DEL CRÉDITO, 4, BARCELONA



Vapores-correos

DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

(antes A. Lopez y C.ª)

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.) El vapor

CATALUÑA

saldrá de Barcelona el 5 de Junio.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino, debiéndose pasar nota anticipada de la carga.

Despacho en Palma, plaza Copiñas, 5. 3

Nodrizas.—En la calle del Socorro, número 90, darán razón de quién necesita una que reúna buenas condiciones.

PATATAS DE SUPERIOR CALIDAD Se venden en la casa núm. 21 de la calle de la Pursiana, Arrabal de Sta. Catalina, al reducido precio de 5 cént. de peseta la libra. 10

Se vende un caballo

sardo de 5 años, guarniciones y carretón. Informarán, Zapatería del Teatro, Constitución, número 120. 4-8

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1888.

Lección de metrología

Ó SEA

Sistema legal de pesos y medidas

Se vende á tres reales ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2. 4-6

Se han extraviado dos

perras; una galga blanca y otra podenca con manchas rojas. La primera tiene dos meses y la segunda tres años.

Dará razón José Poirel, calle de la Cordeleira, núm. 5, quien gratificará al que se las entregue.

Carruajes

Se ha abierto un servicio de carruajes que irán diariamente al Molinar de Levante desde el punto de parada que es en la casa núm. 34 de la plaza de San Antonio.

Este servicio es por horas empezando á las seis de la mañana y terminando á las siete de la tarde. Los domingos y días festivos habrá carruajes cada media hora. 10

MOLINAR DE LEVANTE

Sociedad «La Fraternal Forense.»

Se darán todos los sábados, bailes de sala y de boleros.

PARA BARCELONA Y CETTE

El acreditado vapor

CATALUÑA

Saldrá el martes próximo 5 de Junio, admitiendo carga y pasajeros á precios módicos. Despacho: Oficinas de la Harinera, plaza de Cort.